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上级关注

连日来，新郑市在开展党的群众路线教
育实践活动中，各相关单位及部门积极行动，
把对群众的关怀放到首位、落在实处。各单
位都对自己提出要求，切实改进工作作风，解
决好服务群众的“最后一公里”问题。

“温馨短信”直达群众心坎
“真没想到别人会这么操心自己的事，这

服务真是贴心到心坎里了。”前几天，家住新
郑市新华路的杨霖，收到了一条让他颇感意
外的短信，短信的发件人竟是“新郑市社保
局”，内容是提醒自己在6月20日前到该市社
保大厅缴纳去年的养老保险费用，以避免个
人养老保险缴费出现断档。

这样的一条短信让杨霖连称“想不到”，
“想不到人家工作人员那么忙，还操心着自
己的事，现在政府部门的服务越来越贴心
了！”

之所以开通这一服务，该局企业养老科
相关负责人说，在每年养老保险费缴纳时间
截止时，总有部分人员未能及时缴纳，致使个
人养老保险缴费出现断档。“践行群众路线，
就是要从群众的根本利益出发，在实际工作
中解决群众最关心，反映最突出的问题，因此
我们企业养老科转变思路，放弃过去‘坐、等、
观望’的方式，通过对前来缴费的人员调查询
问，详细摸清部分人员没有及时缴费的原因
后，从系统中调出所有灵活就业人员的联系
电话，派专人给这些参保人员发送温馨提醒

短信。”

农民创业培训“授之以渔”
常言道，授之以鱼不如授之以渔。农民

想要致富，可以通过就业、创业等多种渠道，
而对于这条“创业之路”，许多农民慎之又
慎。原因在于，很多农民对自己定位、对市场
态势缺乏判断。

于是，为了提升农民的创业能力，一场
以“农民创业”为主题的免费培训，于近日在
新郑市龙湖镇东张寨村举行，这对创业热情
高涨的村民们来说，无疑是享受了一场期盼
已久的“及时雨”。

培训会上，受邀的王沛教授以“产生自
己的企业想法”为题，详细讲解了农民如何
择业、自我定位，并针对农民创业中普遍存
在的“高不成、低不就”的想法予以解释纠
正。“创业首先需要根据自身条件进行定
位，选择项目；其次还需要擅于学习别人优
秀的经验，借鉴加以运用；最后，做好实地
调研，根据自身创业环境进行创业……”听
完深入浅出的讲解，参加培训的不少农民
表示，以前对创业的认知很模糊，现在却

“豁然开朗”了。
趁着课间休息的空档，该市新型农民协

会总会的工作人员，挨个跟每个人交流沟通，
了解大家伙儿的创业需求和择业方向，并认
真做好每项记录，为下一阶段的指导工作做
准备。

“扮靓窗口”提升服务效能
自党的群众路线教育实践活动开展以

来，新郑市交通运输局从改进工作作风做起，
坚持从小事做起，从细节做起，着力把为民便
民服务做到实处。

“你们的服务太周到了，大厅不仅有药
箱、饮水机、咨询员，还为儿童准备了糖果和
明信片，让我们旅客在炎炎夏日中感受到一
丝清凉。”这是 6月 9日在新郑市汽车站坐车
的王先生的评价。

连日来，针对高温天气，新郑市交通运输局
推出“清凉服务”，在汽车站候车大厅特别设立志
愿者服务站，提供导乘、咨询等各种服务，并且服
务站配置有针线包、老花镜及饮水机等各种物
品，针对老弱病残会有志愿者提供专门服务。

同时，该局还利用交通夜校普及礼仪知
识，要求服务窗口工作人员注重仪容仪表，使
用规范礼貌服务用语，为办事群众和服务对
象提供热情、高效、便捷的服务。“扮靓窗口”
行动实施以来，获得了社会各界和车主群众
的一致好评。

真情帮扶助力“三夏”
近日，新郑市人口计生委在全市范围内

开展“三夏”慰问帮扶计生家庭活动，为广大
计生家庭送去了米、面、油等慰问品，这也是
人口计生委践行群众路线的一项具体措施。

该市城关乡高皮匠村计生户高喜梅家的
麦子今年早早地实现了颗粒归仓，提起这
些，高喜梅说最想感谢的就是计生委的帮扶
服务队。

据了解，为扎实开展践行群众路线“三
夏”慰问帮扶计生家庭活动，新郑市人口计
生委早安排、早部署、早行动，成立了“三
夏”帮扶领导组，建立了 5 支由委班子成员
为组长的慰问帮扶服务队，广泛开展践行
群众路线帮扶计生家庭，慰问孤寡老人、留
守儿童等活动。同时，各乡镇（街道、管委
会）依托计生协会也先后成立了“三夏”帮
扶服务队，深入田间地头帮助计生困难家
庭收割、装运小麦，确保夏粮颗粒归仓、夏
种不误农时，实现“三夏”期间计生家庭生
产生活无忧。

看准群众需求点 找准服务切入点
本报记者 刘佳美 赵丹 沈磊

郑州市领导调研
华南城项目

本报讯（记者 刘佳美 高凯）6月 6日，郑州市
人大常委会主任白红战带领郑州市相关部门负
责人到新郑调研华南城项目建设情况。新郑市
领导刘建武、王效光、李书良、马国亮、左建新、王
保军陪同。

白红战一行现场察看了华南城 1 号交易广
场，详细了解项目进展中存在的困难和问题。
在随后召开的座谈会上，新郑市相关负责人汇
报了该项目进展情况，并就项目推进中存在的
土地、道路、供暖等问题提出意见建议。

白红战指出，郑州华南城项目高标准引
进、高起点定位、高效率建设，呈现出良好的发
展态势。各级各部门一定要在思想上高度重
视，克服畏难情绪，树立必胜信心。要落实责
任，建立领导分包机制、群众诉求反应机制、对
话沟通机制、问题处理机制，对项目推进过程
中的土地、公交、供暖等问题专人专办，切实解
决实际问题；要做优做强，发挥好企业的主体
作用，为企业搭桥牵线，力争把郑州华南城打
造成中部地区最具规模效益的现代综合商贸
物流“航母”。

省交通厅领导调研
交通执法改革工作
本报讯（记者 刘冬）6月 9日，省交通厅副厅

长刘兴彬带领省交通、机构编制、人力资源和社会
保障等部门负责人到新郑市调研交通运输执法
管理体制改革工作。该市领导刘建武、王保军及
相关单位负责人参加调研座谈。

与会人员结合新郑市的实际情况，就推进交
通运输执法管理体制改革工作进行了座谈讨论，
提出了许多建设性的意见建议。刘兴彬强调，要
坚定信心，坚定不移地推进交通运输执法管理体
制改革工作，要认真摸清人员底数，弄清改革成
本，确保改革积极稳妥推进。

党的群众路线教育实践
活动督导工作会议召开

本报讯（记者 边艳）6月 9日，新郑市党的群
众路线教育实践活动督导工作会议召开。该市
领导王效光、刘德金出席会议。

会议指出，各活动单位要认真领会上级会
议精神，增强工作责任感和自觉性；要把握关键
步骤，注重活动实效；要正视问题不足，加强督
导队伍建设；要精心组织部署，确保活动扎实有
序推进。

人大常委会领导督导
调研环境整治工作
本报讯（记者 赵丹 高凯）6 月 5 日，新郑市

人大常委会领导李书良、王军生、孙阔、彭德成、
郭明熙、左建新、杨流、王海亮带领相关部门负责
人，督导调研该市环境整治工作。该市领导陈春
环陪同。

李书良一行先后到世界环境日宣传现场、辛
店镇污水处理厂、化雨防水卷材厂、梨河镇洪兴
防水卷材厂等地实地督导调研。

通过调研，该市人大常委会领导指出，环境
整治工作是群众反映的热点与焦点，相关部门
要制定出可行的方案与措施，对企业、道路、污
水排放等摸清污染原因；要进一步加强领导，
加大力度，依靠机制、群众重拳出击；要加大宣
传教育与思想教育，确保环境整治工作有条不
紊地开展。

政协领导到辛店镇调研
本报讯（记者 赵地）6 月 6 日，新郑市政协

主席陈莉带领该市水务、民政等相关部门负责
人到辛店镇调研。

针对教育实践活动征求意见环节群众反
映的问题、意见，陈莉一行先后到辛店镇后小庄
村、北靳楼村实地察看，与群众面对面交流，现场
办公，协调解决相关问题。

该市政协领导指出，民政部门要结合基层
实际着力解决农村社会养老问题，从政策、资金
上给予大力支持，真心实意为群众办实事、解难
题，切实把教育实践活动的最终成效体现在为
老百姓服务水平的提高上。

“当我老了，再翻着这一本本民情日
记，回想起曾经的点点滴滴，一定会觉得很
幸福。虽然都是鸡毛蒜皮的小事，但我为
此哭过、笑过、付出过、委屈过，最终我没放
弃过自己的责任，没有辜负居民对我的期
望。”翻着身边六本厚厚的民情日记，新郑
市新烟街道办事处三级网格长吴慧芳动容
地说。

吴慧芳，新郑市 443 名三级网格长中的
普通一员。她分管的网格是该市滨河帝城
小区，该小区是新郑较大的小区之一，小区
79 栋楼里，常住人口 1869 户 6746 人，其中
2/3 人口是外来经商务工人员，在册党员 10

人，低保户 2 户。对别人来说，这只是一串
枯燥的数字，但对于她，却是一个个真实的
身影、一张张熟悉的面孔和一个个感人的
故事。

在网格化管理工作刚起步时，为了采集
信息，吴慧芳挨家挨户入户走访，当她敲开 3
号楼其中一户人家的门时，被眼前的景象惊
呆了，毛坯房里破烂不堪，憔悴的老两口身
旁，坐着一个 40多岁的男人，歪着头，双眼无
神地看着她。

吴慧芳经过了解得知，这一家三口人，
老两口没有工作，儿子是脑瘫患者。看着老
两口满脸沧桑的皱纹和脑瘫儿子无助的表

情，她的心里隐隐作痛。出了这家，她直奔
民政所，在详细咨询申请低保的政策和流程
后，帮他们填写表格、准备材料，最终帮这家
人申请到了低保补助。

真心实意的付出，有时候换回的不一定
是理解。就在前段时间，小区 22号楼某户向
她反映邻居喂养的藏獒严重扰民。第一时
间赶到现场的吴慧芳在了解情况后，苦口婆
心地和藏獒主人协商，让他们把狗送走，但
这家主人却恶语相向，骂她“狗拿耗子多管
闲事”。

看到吴慧芳没能处理此事，当事人的话
更让她痛心，“走吧，就知道你啥事也弄不

成。”一句话让吴慧芳的泪水在眼眶里打
转，但想到既然选择了这份工作，责任田里
任何事都是她的职责范围。于是，她又主
动和物业公司联系，一起到藏獒主人家中
做调解工作，物业公司解决不了，她又先后
申请行政执法局下沉人员、派出所片警等
配合执法，就这一件小事来来回回跑了不
下 20 趟，最终通过多方协调努力，事情总
算平息下来。

像这样的“芝麻小事”，在吴慧芳的民情
日记里记录了太多太多：一会儿是张家的狗
被邻居孩子用弹弓打瞎了，一会儿是四楼的
下水道破裂导致楼下住户污水横流，一会儿
又是三楼电视忘关了噪音影响邻居休息。
今天出现在这栋楼里调解矛盾纠纷，明天又
帮着居民搬被污水泡过的家具，后天又去劝
阻居民破坏绿化带种小菜园……

丈夫心疼地对她说：“都是芝麻点儿大
的事，晚几天再处理出不了事，没名没利，你
图啥呢？”吴慧芳总说：“‘芝麻小事’就得‘芝
麻官’去管，咱图的是群众对咱的那份信任，
图的就是群众心里舒坦。”

本报讯（记者 刘佳美 高凯）6月 4日，
新郑市委书记王 广 国 到 该 市 具 茨 山 管
委 会 调 研 扶 贫 搬 迁 工 作 。 该 市 领 导
王 效 光 、康 红 阳 及 相 关 部 门 负 责 人 参
加调研。

在柿树行村和大槐树村，王广国一
行深入农户家中，询问村民生产生活情
况，了解群众搬迁意愿，随后就扶贫搬迁
工作，与管委会班子成员、两村的村干
部、村民代表进行座谈，并向代表们征求
意见建议。

王广国指出，要把柿树行村、大槐树

村的扶贫搬迁工作作为党的群众路线教
育实践活动立行立改的一项重要内容。
要尽快完善搬迁政策，出台相关文件；要
坚持政策透明，充分征求群众意见；要对
搬迁后的社保、就业、文化惠民等优惠政
策宣传到位；要按照“4+2”工作法推进搬
迁工作。同时，搬迁安置工作要与辛店镇
新市镇建设相结合，把扶贫搬迁工作中涉
及群众的就业、创业、社保、文化惠民等工
作，纳入“五大工程”示范社区建设范围。
要做好搬迁范围内的文物古迹、植被、岩
画等保护工作，相关部门要提前介入，主

动参与，尽快拿出方案。要重点研究土地
流转问题，做到以产业为支撑，与文化旅
游项目相结合，鼓励村民通过合作社统一
调配资源，发展现代农业项目，通过生产
方式的转变引导村民生活方式的转变，带
领群众早日脱贫致富。

王广国要求，本月内要正式启动柿树
行村、大槐树村搬迁安置小区的建设工
作，明年“五一”前实现搬迁村民入住。
同时要在年底前，启动管委会所有行政村
的安置小区建设工作，力争两年内该管委
会村民全部实现搬迁安置。

具茨山管委会扶贫搬迁安置两年内完成

小区里的“芝麻官”
——记新郑市新烟街道三级网格长吴慧芳

本报记者 刘佳美 通讯员 颜利晓

首批国家林业
重点龙头企业出炉

新郑“好想你”上榜
本报讯（记者 赵丹）近日，记者获悉，国家林

业局日前公布的首批128家国家林业重点龙头企
业榜单中，新郑“好想你”名列其中。

根据国家林业局要求，此次推荐的林业
企业主要包括以人造板、家具、木竹制品、木
竹浆板为主的木竹加工类，以生产松香、活性
炭为主的林产化工类，以木本粮油资源培育
与加工为主的生产类的省级林业产业化重点
龙头企业。

据了解，我省目前共有 253 家省级林业产
业化重点龙头企业，这些企业通过“公司+基
地+农户”、“公司+农户”等方式，辐射带动能
力日益凸显。而此次被认定的首批国家林业
重点龙头企业有 5 家，它们将在基地建设、林
地利用、林业财政金融保险等方面得到更多
政策扶持。

6月10日是第二个全国低碳
日，新郑市各级部门开展了能源紧
缺体验和绿色低碳出行活动。

图为该市市民以骑行的方式
支持低碳出行。

本报记者 刘栓阳 摄

倡导低碳出行

文化“种”基层
群众“摘”硕果
——新郑市“百千万”文化

惠民工程掠影

见今日T4版


